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Criada nas areias de Santos, a Trupe do Mar sempre teve a natureza e suas rea-
lizações como foco e inspiração de suas narrativas teatrais. Antecipando esta 
quarta-feira (5), na qual se comemora o Dia Mundial do Meio Ambiente, os 
artistas falaram sobre a turnê ‘Sobre as Ondas’ na Baixada Santista à Reporta-
gem do Diário do Litoral.                                                                                        CIDADES/A3

APS conhece 
obra igual à 
ligação seca 
Santos-Guarujá
Um túnel de cerca de um quilôme-
tro de extensão, ligando as duas 
margens do canal que divide a 
cidade de Guangzhou, na China, 
está em plena construção. Deze-
nas destes túneis já estão em uso 
pelos chineses. É uma obra que 
tem características similares do 
tão esperado túnel Santos-Gua-
rujá, que os governos federal e es-
tadual farão para conectar as duas 
margens do canal de navegação do 
Porto de Santos. Exatamente este 
canteiro de obras, na China, foi co-
nhecido pela Autoridade Portuária 
de Santos (APS).   CIDADES/A4

Tributo ao Meio Ambiente!
  Trupe do Mar detalha nova 

turnê na Baixada Santista 

NOBUO KURAHASHI
Drogas são 
apreendidas 
em Bertioga  

CIDADES/A4

PIB do Brasil 
tem alta de 2,5% 
em um ano

Plano de saúde 
pode fi car até 
6,91% mais caro

A economia brasileira voltou a cres-
cer. O PIB avançou 0,8% em relação 
ao trimestre anterior, segundo da-
dos do IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística) divulgados 
ontem. Na comparação com o mes-
mo período de 2023, houve avanço 
de 2,5%.                          SEU DINHEIRO/A5

A medida vai impactar os contra-
tos de quase 8 milhões de benefi -
ciários. Isso representa 15,6% dos 51 
milhões de consumidores de pla-
nos de assistência médica em todo 
o Brasil. O teto de reajuste para este 
ano acabou fi cando abaixo do que 
o fi xado em 2023.  BRASIL/A7

Governo encerra 
GLO em portos e 
aeroportos CIDADES/A4

Guarujá terá pontos 
de entrega voluntária 
de recicláveis  CIDADES/A4

EM SP E NO RIOA PARTIR DE SEXTA

Mães de autistas 

cobram assistentes 

educacionais em PG

 AMães querem garantir o direito de ter, em sala de aula, um 
profi ssional capacitado para suprir as necessidades de estudantes

A médica Fabiana de Fátima Mar-
tins Nogueira e a bancária Fabiana 
Correia Silva são exemplos. A pri-
meira ingressou com uma ação 
contra o Governo de Tarcisio de 

Freitas e a segunda deve entrar 
contra o de Raquel Chini. A mé-
dica busca o direito, por intermé-
dio de um mandado de segurança 
com pedido de liminar contra o 

Estado para o fi lho P.L. E a bancá-
ria ainda está com esperança que 
a escola municipal cumpra o que 
está na lei municipal e estadual 
para a fi lha A.  CIDADES/A3

CET-Santos não tem plano preventivo 
para evitar trânsito em dias de chuva
Todo mundo foi avisado: a chuva ia chegar com 
força nesta terça. A reportagem do Diário está 
reportando os alertas da Defesa Civil e dos insti-
tutos meteorológicos desde o último fi m de se-
mana. Quem saiu para trabalhar nesta manhã, 
sabia o que enfrentaria: chuva acima da média. 
Mas parece que a Companhia de Engenharia de 
Tráfego (CET) de Santos não tem conseguido reali-
zar um planejamento efi ciente para evitar �o caos 
no trânsito. Motoristas reclamaram à reportagem 
sobre a ausência de agentes da companhia duran-

te os congestionamentos gerados pelas obras do 
VLT na Rua João Pessoa, no Centro de Santos, e pe-
los alagamentos causados pela chuva. E a pergun-
ta que não quer calar: a CET tem um plano pre-
ventivo para casos de alagamentos?�Os leitores e 
seguidores do DL têm a resposta: “O plano da CET 
Santos é multar somente”, reclamou o seguidor 
André Martinelli. Questionada pela reportagem, a 
CET-Santos se limitou a responder que “o efetivo 
operacional é reforçado nas vias, visando atuação 
rápida nos pontos mais críticos”.  � CIDADES/A4

Biden endurece regras 
para a entrada de 
imigrantes  MUNDO/A7

NA CHINA
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Este regime 
colabora para 
que as empresas 
portuárias 
possam investir 
em tecnologias 
avançadas e 
em melhorias 
operacionais, 
reduzindo custos 
e aumentando 
a capacidade de 
movimentação de 
cargas

O 
Regime Tributário para Incentivo 
à Modernização e à Ampliação da 
Estrutura Portuária, conhecido 
como Reporto, é um instrumento 
criado para o desenvolvimento dos 

portos brasileiros, incluindo o Porto de Santos, 
visando fomentar investimentos em infraes-
trutura. O Reporto proporciona isenções fiscais 
para a aquisição de equipamentos destinados à 
modernização e ampliação dos portos, contri-
buindo para a eficiência e competitividade do 
setor. Este regime colabora para que as empre-
sas portuárias possam investir em tecnologias 
avançadas e em melhorias operacionais, redu-
zindo custos e aumentando a capacidade de 
movimentação de cargas.

A aprovação da prorrogação do Reporto até 
2028, recentemente sancionada pelo Governo 
Federal, é mais um passo para assegurar a con-
tinuidade dos investimentos necessários nos 
próximos anos. Esta extensão garante que as 
empresas portuárias tenham previsibilidade e 
segurança jurídica para planejar e executar pro-
jetos de longo prazo, essenciais para a infraes-
trutura portuária do país. No contexto do Porto 
de Santos, que é o maior da América Latina, essa 
prorrogação é ainda mais relevante. O porto 
enfrenta constantes desafios de crescimento e 
modernização para atender à crescente deman-
da e se manter competitivo em um mercado 
globalizado.

Com a prorrogação do Reporto, as empresas 
portuárias podem continuar usufruindo de 
benefícios fiscais, esses incentivos são aplicá-
veis à aquisição de máquinas e equipamentos 
novos, utilizados diretamente nas atividades 
portuárias. Este apoio fiscal é essencial para a 
modernização das instalações e para a incorpo-
ração de tecnologias de ponta, que aumentam 
a eficiência operativa e reduzem o tempo de 
carga e descarga de mercadorias.

Além dos benefícios diretos para as opera-
ções portuárias, expandir o Reporto para incluir 
empresas que atuam na área retroportuária 
pode potencializar ainda mais os benefícios 
deste regime tributário. O retroporto com-
preende as áreas adjacentes ao porto, que são 
utilizadas para atividades complementares e 
de apoio, como armazenagem, consolidação de 
cargas, manutenção de equipamentos e servi-

ços de logística. Essas áreas são fundamentais 
para a eficiência do fluxo de mercadorias entre 
o porto e os destinos finais, tanto no mercado 
interno quanto no externo.

O apoio fiscal para investimentos em infraes-
trutura retroportuária pode melhorar a integra-
ção logística, reduzir custos e tempos de trânsi-
to, e aumentar a capacidade de movimentação 
de cargas. No caso do Porto de Santos, uma área 
retroportuária bem estrutu-
rada é vital para minimizar 
gargalos logísticos e assegurar 
um fluxo contínuo de merca-
dorias, o que é crucial para a 
competitividade do porto.

A modernização da in-
fraestrutura retroportuária, 
facilitada pela extensão dos 
benefícios do Reporto, pode 
atrair novos investimentos e 
promover o desenvolvimento 
de serviços de valor agregado. 
Esses investimentos são essen-
ciais para atender às exigências 
de um mercado globalizado 
e para posicionar o Porto de 
Santos como um hub logístico 
de excelência. Além disso, o 
fortalecimento do retroporto 
contribui para a criação de 
empregos e para o desenvolvi-
mento econômico local. 

A sinergia entre o porto e o retroporto cria 
um ambiente propício para o crescimento sus-
tentável e para a melhoria contínua dos servi-
ços logísticos. Dessa forma, o Reporto é uma 
ferramenta estratégica no desenvolvimento do 
Porto de Santos e expandir os benefícios para 
a área retroportuária, visando uma integração 
logística eficiente e competitiva é essencial. 

Investir no retroporto também é investir no 
futuro do Porto de Santos e na prosperidade 
econômica da região. É fundamental que polí-
ticas públicas continuem a apoiar e incentivar 
o desenvolvimento de toda a cadeia logística, 
garantindo que o Porto de Santos permaneça na 
vanguarda do comércio global.

* Bruno Orlandi, Advogado, Vereador em Santos, Mestre 
em Gestão e Políticas Públicas pela FGV

O Papel do Reporto na
Modernização do Porto de Santos

No litoral sul. A Câmara Municipal de Mongaguá apro-
vou o Projeto de Lei nº 39/2024 que propõe um Crédito 
Adicional Suplementar de R$ 2.500.000 para construção 
de uma Unidade Básica de Saúde no Conjunto Barigui, 
tendo como fonte de recursos uma emenda parlamen-
tar do deputado federal Alberto Mourão.

Conexão. À frente do Ministério do Empreendedorismo, 
da Microempresa e da Empresa de Pequeno Porte, Márcio 
França visitou a Huawei, famosa  fornecedora global de 
tecnologia e que aqui ficou conhecida pelos celulares.

Abre aspas. “Iniciamos uma série de agendas estra-
tégicas na China! Visitei a sede da Huawei, uma líder 
global em Telecomunicação e inovação. Discutimos 
como os avanços tecnológicos podem ser fundamen-
tais para impulsionar o empreendedorismo no Brasil, 
em especial, no âmbito das startups.

Porto 1. A Autoridade Portuária de Santos (APS) disponi-
biliza, a partir de hoje (5), em seu site, os documentos que 
descrevem os objetos das Consultas Públicas e Audiências 
Públicas n°s 1, 2 e 3/2024. As Audiências Públicas visam ob-
ter contribuições para subsidiar a tomada de decisão para...

Porto 2. I- Revisão da área do Porto Organizado de 
Santos (poligonal) – Audiência Pública n° 1/2024; II- 
substituição de área arrendada referente ao contra-
to de arrendamento do Concais, que rege as opera-
ções do Terminal de Passageiros do Porto de Santos, 
atualmente localizado na região de Outerinhos, para 
a região do Saboó – Audiência Pública n° 2/2024 e III - 
substituição de área arrendada à Ecoporto Santos S/A, 
localizada na região do Saboó, por nova área adjacente 
e da mesma metragem – Audiência Pública n° 3/2024.

Ideia. A deputada federal Rosana Valle (PL-SP) protocolou 
um projeto de lei que determina a cobertura dos planos de 
saúde coletivos no Brasil por, pelo menos, 1 ano, a contar da 
data de contratação do serviço. A proposta 2.103/2024 esta-
belece que as operadoras que optarem por cancelamento 
deverão notificar os usuários 12 meses antes da interrup-
ção do atendimento. A medida visa diminuir ocorrências 
como as registradas nas últimas semanas, em que convê-
nios suspenderam a cobertura de forma unilateral, prejudi-
cando um sem-número de pacientes em todo o País.

Por hora... O projeto aguarda o despacho de distri-
buição por parte do presidente da Câmara dos Depu-
tados para começar a tramitar nas Comissões Perma-
nentes. Se aprovada, a matéria poderá ir ao Senado 
ou a Plenário. Após aprovado nas duas Casas, o texto 
segue para sanção presidencial.

CAROL KOBAYASHI / CÂMARA DE MONGAGUÁ

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores

Toda semana tem 
acidente com esses 
parques....

<Ax000A>Glaucia Velas-
co, sobre: Brinquedo pega 
fogo em parque de diver-
sões em Praia Grande

PG já pode dar as 
mãos pra SV referente 
a brinquedos e par-
ques todos péssimos

Renan Santos, sobre: 
Brinquedo pega fogo em 
parque de diversões em 
Praia Grande

A pessoa que vai 
nesses brinquedos já 
desistiu da vida

Thayde Santos, sobre: 
Brinquedo pega fogo em 
parque de diversões em 
Praia Grande

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A OMães de Praia Grande 
que possuem filhos (as) em 
escolas municipais e esta-
duais estão tendo que recor-
rer à Justiça para garantir o 
direito de ter, em sala de aula, 
um profissional capacitado 
para suprir as necessidades 
de estudantes com deficiên-
cias. A médica Fabiana de Fáti-
ma Martins Nogueira e a ban-
cária Fabiana Correia Silva são 
exemplos. A primeira ingres-
sou com uma ação contra o 
Governo de Tarcisio de Freitas 
e a segunda deve entrar con-
tra o de Raquel Chini. 

A médica busca o direito, 
por intermédio de um man-
dado de segurança com pedi-
do de liminar contra o Estado 
para o filho P.L. E a bancária 
ainda está com esperança que 
a escola municipal cumpra o 
que está na lei municipal e es-
tadual para a filha A. 

O menor P.L está matricu-
lado na 1ª série “A”, do Ensino 
Médio, na Escola Estadual Au-
gusto Paes D’Avila Reveren-
do. Conforme a ação, o meni-
no possui diversos problemas 
psicológicos/mentais, confor-
me diversos laudos médicos.

Os advogados da mãe ex-
plicam que a criança neces-
sita de professor auxiliar em 
sala de aula e profissional de 
apoio escolar, já o menino 
possui impossibilidade de 
locomoção, precisando de 
acompanhante formado em 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA) e de Desenvolvimen-
to Neuropiscomotor (DNPM), 
pois apresenta necessidade 
de auxílio para as suas ativi-
dades diárias escolares e se 
locomover até a unidade de 
ensino. 

“Ocorre que o Estado se re-
cusa a suprir as necessidades, 
em total desrespeito a vasta 
legislação. O menino, duran-
te o Ensino Fundamental, es-
tudava em escola municipal 
e já se utilizava de professora 
assistente, mas teve que mi-
grar para a escola estadual, 
uma vez que nenhuma esco-
la municipal de Praia Grande 
atende o ensino médio”, in-
formam os advogados. 

BANCÁRIA. 
A bancária Fabiana Silva tem 
duas filhas gêmeas, mas só A 

A Seduc-Sp afirma que a promoção de políticas inclusivas e o apoio sistemático aos alunos da educação especial são compromissos

DIVULGAÇÃO/PMG

Mães de PG cobram assistentes
educacionais do Munícipio e Estado

PRAIA GRANDE. Uma das mães explica que teve que colocar uma atendente terapêutica particular

é autista. A menina está ma-
triculada na 1ª série do En-
sino Fundamental na Esco-
la Municipal Isabel Figueroa 
Bréfere e até hoje não con-
seguiu uma atendente tera-
pêutica, embora lei munici-
pal garanta. A criança possui 
todos os laudos necessários 
que comprovam a necessida-
de da profissional e os docu-
mentos foram apresentados 
na matrícula. 

Fabiana conseguiu a infor-
mação que, somente na Isabel 
Figueroa Bréfere, existe uma 
defasagem de 10 atendentes 
terapêuticas e que isso deve 
estar ocorrendo em outras 
escolas municipais de Praia 
Grande. “Já contatei a Ouvido-

“Ocorre que o 
Estado se recusa 
a suprir as 
necessidades, 
em total 
desrespeito a 
vasta legislação. 
O menino, 
durante o Ensino 
Fundamental, 
estudava em 
escola municipal 
e já se utilizava 
de professora 
assistente”

ria e a Secretaria de Educação 
e até agora nada resolvido. Eu 
trabalho em São Paulo e cui-
do das meninas sozinha. Na 
sala da minha filha, tem pelo 
menos duas crianças na mes-
ma situação da A. Minha fi-
lha vive sendo socorrida pela 
babá e a escola fica insistindo 
que eu encha minha filha de 
medicação, sendo que não há 
necessidade, conforme a mé-
dica dela. Tem uma mãe que 
fica sentada quatro horas por 
dia na escola de plantão por-
que mora longe”, revela. 

A mãe explica teve que co-
locar uma atendente terapêu-
tica particular, mas a escola 
não permite que a profissional 
interfira em nada. “Ela só pode 

ficar vigiando ou levá-la ape-
nas para satisfazer as necessi-
dades fisiológicas. Vou ter que 
entrar na Justiça. Um vereador 
chegou a ir à escola e consta-
tou que há mais crianças na 
mesma situação. A Ouvido-
ria e a Secretaria da Educação 
sequer trocam informações e 
documentações para facilitar 
a solução do problema”. 

MUNICÍPIO.
A Prefeitura de Praia Grande 
informa, por meio da Secreta-
ria de Educação (Seduc), que 
a EM Isabel Figueroa Brefe-
ré, assim como as demais 77 
unidades da rede municipal 
de ensino, participam de um 
paradigma inclusivo e enten-

de que lugar de criança é na 
escola e com qualidade. Des-
ta forma, é necessário diferen-
ciar aspectos pedagógicos de 
aspectos clínico terapêuticos.

Este profissional é respon-
sável pelo acompanhamen-
to terapêutico para fins de 
terapia clínica e fica respon-
sável pela interlocução das 
informações referentes ao 
comportamento da discente 
frente à demanda e as neces-
sidades são trabalhadas em 
clínica. Aos estudantes que 
apresentam comprovada ne-
cessidade de profissional de 
apoio, a pasta municipal dis-
ponibiliza o Plano de Ação 
e trabalha incessantemente 
para, a partir da solicitação, 
viabilizar o atendimento aos 
alunos.

A pasta municipal acredi-
ta que escola/família/saúde, 
para garantir o desenvolvi-
mento do aluno com defi-
ciência, precisam caminhar 
juntos, entretanto, cada um 
em sua seara de conheci-
mento. No que diz respeito 
ao atendimento da aluna ma-
triculada na Escola Estadual 
Augusto Paes D’Avila Reveren-
do solicitamos que entrem 
em contato com a Diretoria 
de Ensino.

ESTADO. 
A promoção de políticas pú-
blicas inclusivas e o apoio 
sistemático aos alunos da 
educação especial são com-
promissos da Seduc-SP. O alu-
no frequenta as aulas regu-
larmente e passou por uma 
avaliação pedagógica inicial 
com os professores especia-
lizados para identificar os 
apoios, recursos e serviços 
complementares necessários.

Um Profissional de Apoio 
Escolar - Atividades da Vida 
Diária (AVD) estará disponí-
vel ainda esta semana para 
oferecer suporte nas ativida-
des de alimentação, locomo-
ção e higiene. Atualmente, ele 
conta com um professor es-
pecializado do Projeto Ensi-
no Colaborativo, responsável 
pela adaptação do currículo. 
A Diretoria de Ensino de São 
Vicente e a unidade escolar 
estão à disposição dos res-
ponsáveis para mais esclare-
cimentos. (Carlos Ratton)

 A Criada nas areias de San-
tos, a Trupe do Mar sempre 
teve a natureza e suas realiza-
ções como foco e inspiração 
de suas narrativas teatrais. 
Antecipando esta quarta-fei-
ra (5), na qual se comemora 
o Dia Mundial do Meio Am-
biente, os artistas falaram so-
bre a turnê ‘Sobre as Ondas’ 
na Baixada Santista à Repor-
tagem do Diário do Litoral.

A ligação entre a com-
panhia e a natureza surgiu 
antes das apresentações. De 
acordo com Thays Oliveira, 
coreógrafa e diretora geral 
das peças, o meio ambiente 
tem uma ligação única.

“A nossa conexão com o 
meio ambiente surge antes 
da Trupe. A partir das filoso-
fias de vida minha e do Jorge 
e também a partir das nossas 
experiências de vida, já que 
trabalhamos a bordo durante 

Tributo ao Meio Ambiente! Trupe do Mar 
detalha nova turnê na Baixada Santista 

A ligação entre 
a companhia 
e a natureza 
surgiu antes das 
apresentações 
teatrais 
realizadas pelos 
integrantes do 
grupo no Estado

figurinos vestidos pelos ato-
res. Além do trabalho reali-
zado na direção de arte do 
espetáculo, a Trupe do Mar 
também se preocupou com 
o lado social, buscando fazer 
parceria com institutos liga-
dos aos animais.

“Falar sobre o meio am-

Antecipando esta quarta-feira (5), na qual se comemora o Dia 
Mundial do Meio Ambiente, os artistas falaram sobre a turnê

Nobuo Kurahashi

biente tendo como base ape-
nas nossa visão de artista 
seria uma coisa superficial. 
Então, começamos a procu-
rar na internet e na Baixa-
da por instituições que fizes-
sem o trabalho de educação 
ambiental ou de preservação. 
E foi assim que uma colega 
nossa nos apresentou ao Ins-
tituto Gremar. Nós fizemos 
muitos laboratórios com eles 
e essa parceria foi essencial, 
tanto para a coleta de dados 
que a gente precisava para 
falar dos animais no espetá-
culo, quanto para nossa ex-
periência como ser humano”. 

A peça teatral deixa claro a 
importância de explicar a im-
portância de cada animal, as-
sim como o peso de escolhas 
sustentáveis. Outras questões, 
como o consumo exagerado, 
também são abordadas.

“Falar sobre meio ambien-
te não é só falar de animais, é 
falar sobre mudanças climá-
ticas, sobre lixo, dentro e fora 
das nossas casas. Mas sem-
pre batemos na tecla que não 
existe “fora”. A Terra é a nossa 
casa, o planeta é a nossa casa, 

então as ações que eu vou 
fazer aqui, dentro da minha 
casa, em Santos, vão reverbe-
rar no mundo todo.”

AS DATAS.
Ainda nesta semana, a Trupe 
se apresenta no Centro Cul-
tural Raul Cortez, localizado 
na Avenida São Paulo, 3465, 
em Mongaguá, no próximo 
sábado (8) às 17h. No domin-
go, a equipe entra em cena no 
Centro Cultural Raul Cortez, 
em Itanhém, às 16h. 

No dia 15, o Píer do Casquei-
ro recebe a trupe, também às 
16h. Por fim, em homenagem 
ao trabalho realizado no res-
gate a animais marinhos, eles 
se apresentaram no Instituto 
Gremar, no dia 29.

“Com o Sobre as Ondas, a 
Trupe pretende deixar por-
tas e janelas abertas para que 
todas as famílias brasileiras 
possam assistir ao espetáculo, 
para que haja e se crie diálogo 
sobre meio ambiente a par-
tir do conhecimento de cada 
animal e das escolhas susten-
táveis que tratamos no espe-
táculo”, finalizou. (Igor de Paiva)

muito tempo. Temos uma co-
nexão muito forte com o mar 
e sempre buscamos conhecer 
e estudar mais sobre a vida 
marinha quando estávamos 
fora do navio”explicou.

O respeito pelo o bem-es-
tar do planeta tem influên-
cia também nos processos de 
cada cena. Thays conta que 
materiais recicláveis são uti-
lizados na cenografia e nos 
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 A Um túnel de cerca de um 
quilômetro de extensão, li-
gando as duas margens do 
canal que divide a cidade de 
Guangzhou, na China, está 
em plena construção. Deze-
nas destes túneis já estão em 
uso pelos chineses. É uma 
obra que tem características 
similares do tão esperado tú-
nel Santos-Guarujá, que os 
governos federal e estadual 
farão para conectar as duas 

APS conhece obra 
de túnel igual à 
ligação seca da BS Túnel da China será exemplo para a ligação seca da Baixada

APS

margens do canal de navega-
ção do Porto de Santos.

Exatamente este canteiro 
de obras, na China, foi conhe-
cido pela Autoridade Portuária 
de Santos (APS). O presidente 
Anderson Pomini caminhou, 
nesta terça-feira (04/06) pelo 
dique seco onde estão sendo 
fabricados os quatro blocos de 
concreto que serão assentados 
sob o fundo do canal. Nesta vi-
sita, ficou demonstrado que 

o túnel Santos-Guarujá, espe-
rado, há 97 anos, é um sonho 
possível.

Duas grandes estruturas 
em concreto, cada uma com 
cem metros de comprimen-
to, mais de nove metros de 
altura e 30 de largura, estão 
lado a lado, no canteiro de 
obras, permitindo viabilizar 
a entrada e saída do túnel. As 
enormes peças em concreto 
estão sendo vedadas e quase 

prontas para serem envolvi-
das pelas águas do canal com 
a abertura da comporta e re-
bocadas em flutuantes.

“Impressiona o tamanho 
das peças de concreto e a téc-
nica aplicada. Foi a sensação 
de ver que tudo que coloca-
mos no papel, sobre o túnel 
Santos-Guarujá, estava ali, 
já sendo realizado”, afirmou 
Pomini, após visita ao local, 
acompanhado por engenhei-
ros e trabalhadores.

Outro módulo, já concluí-
do, flutua no canal em frente 

ao canteiro de obras, à espera 
dos demais, como se mostras-
se à equipe do Porto de San-
tos a viabilidade de cada eta-
pa da construção.

Quando estiverem pron-
tos, os quatro módulos des-
te túnel chinês, que terá 430 
metros de extensão imersos, 
serão assentados no leito do 
canal e devidamente cobertos 
por material especial.

O túnel que está sendo feito 
na China é apenas um dos mui-
tos, em tamanhos diferentes, 
que já estão em uso e que re-

ceberam a mesma concepção 
e tecnologia no país oriental.

Mais de 300 operários tra-
balham no local. Um grupo 
deles, junto com os engenhei-
ros chineses, tirou fotos com 
o presidente da Autoridade 
Portuária de Santos.

Pomini procurou um tú-
nel imerso em construção na 
China, durante esta visita ofi-
cial. Teve, então, a oportuni-
dade de conhecer de perto os 
detalhes da obra, tanto discu-
tidos em mais de 20 reuniões 
da Comissão do Túnel e nas 
três audiências públicas.

“A imensa obra está lá, em 
ritmo acelerado, provando 
que é possível fazer o túnel 
Santos-Guarujá, agora, numa 
parceria entre o Ministério 
de Portos e Aeroportos do 
Governo Federal – com a par-
ticipação da Autoridade Por-
tuária de Santos -, e o Gover-
no do Estado de São Paulo”, 
afirmou o presidente, que 
continua em missão na Chi-
na, acompanhando o vice-
-presidente Geraldo Alckmin 
e diversos ministros. (DL)

 A  Prefeitura de Guaru-
já inicia, nesta sexta-fei-
ra (7), a instalação de 35 
novos Pontos de Entre-
ga Voluntária (PEVs) de 
coleta seletiva, em cele-
bração ao Mês do Meio 
Ambiente, comemora-
do em junho. São Esta-
ções de Coleta de Reci-
cláveis com capacidade 
para uma tonelada de 
resíduos limpos e secos, 
como plásticos, metais, 
papéis, papelão e embala-
gens longa vida. Ao todo, 
o Município terá 73 espa-
ços semelhantes destina-
dos à logística reversa.

Os equipamentos fo-
ram adquiridos pela Se-
cretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Segu-
rança Climática (Semam), 
com investimentos na or-
dem de R$ 185,5 mil, pro-

Guarujá terá pontos de entrega 
voluntária de recicláveis

venientes de um Termo 
de Ajustamento de Con-
duta (TAC), firmado por 
meio de inquérito civil 
do Ministério Público Fe-
deral (MPF).

Com a proposta re-
modelada, os novos PEVs 
têm uma estrutura mais 
compacta, diferente das 
‘Estações de Sustentabili-
dade’. O seu formato pos-
sui apenas uma abertura 
com saco big bag confec-
cionado em ráfia (fibra 
têxtil de palmeiras) aco-
plado na parte interna. 
Cada unidade armaze-
na até mil quilos e conta 
com um designer perso-
nalizado, além de instru-
ções para o descarte ade-
quado dos recicláveis.

DISTRIBUIÇÃO.
Ao todo, 18 bairros de 

Guarujá e Vicente de Car-
valho serão contempla-
dos. Os pontos são estra-
tégicos, entre praças e o 
entorno de próprios pú-
blicos, para que tenham 
uma maior vigilância. 
Entre os locais estão o 
Pae Cará, Boa Esperan-
ça, Jardim Conceiçãozi-
nha, Itapema, Morrinhos, 
Vila Zilda, Santa Clara, Pe-
requê, Pernambuco, En-
seada, Cidade Atlântica, 
Cachoeira, Helena Maria, 
Tombo, Astúrias, Pitan-
gueiras, Santa Rosa e San-
to Antônio.

Semanalmente, as coo-
perativas de reciclagem 
contratadas pelo Muni-
cípio farão a coleta dos 
resíduos descartados nas 
novas estações, atenden-
do a um roteiro progra-
mado. (DL)

 A A Prefeitura de Cubatão 
tem atuado para investir em 
soluções informatizadas para 
agilizar os serviços públicos, 
automatizar processos e redu-
zir a burocracia.

A iniciativa faz parte da 
transformação digital promo-
vida pela Administração Mu-
nicipal, por meio de várias 
secretarias, principalmente 
nas áreas de Finanças (Sefin), 
Obras (Semob) e Planejamen-
to (Seplan), Habitação (Sehab) 
que participam do Projeto 
‘Planta On-line’.

O funcionamento dessa 
nova plataforma digital foi 
apresentado durante wor-
kshop realizado nesta terça-fei-
ra (4). De acordo com Adminis-
tração, a medida vai ampliar e 
facilitar o acesso dos cidadãos 
aos serviços públicos por meio 
da internet e aproximar a so-
ciedade e Governo.

Com o novo sistema, a 

Cubatão quer agilizar
aprovação de obras

Prefeitura  avança para junto 
ao projeto das ‘cidades inte-
ligentes’. Os secretários e di-
retores das referidas pastas, 
acompanhados de vários ser-
vidores técnicos que operam 
o sistema, acompanharam a 
apresentação realizada por 
Eduardo Velasco, diretor de in-
fraestrutura do Departamento 
de Obras Particulares da Prefei-
tura, e por duas colaboradoras 
da empresa de tecnologia res-
ponsável pelo desenvolvimen-
to do Projeto.

Técnicos, diretores e chefes 
de serviços tiveram um apa-
nhado da atualização e expli-
cações de como operar a nova 
plataforma. “O Planta On-li-
ne é uma ferramenta eletrô-
nica que opera de forma total-
mente virtual, eliminando a 
necessidade da tramitação de 
documentos físicos, propor-
cionando agilidade e transpa-
rência”, disse Eduardo. (DL)

 A Todo mundo foi avisado: 
a chuva ia chegar com força 
nesta terça-feira (4). A repor-
tagem do Diário do Litoral 
está reportando os alertas da 
Defesa Civil e dos institutos 
meteorológicos desde o úl-
timo fim de semana. Quem 
saiu para trabalhar nesta ma-
nhã, sabia o que enfrentaria: 
chuva acima da média. Mas 
parece que a Companhia de 
Engenharia de Tráfego (CET) 
de Santos não tem consegui-
do realizar um planejamento 
eficiente para evitar  o caos no 
trânsito.

Motoristas reclamaram 
à reportagem do Diário do 

CET não 
tem plano 
preventivo 
para chuva

TRÂNSITO RUIM. Instituição sofre críticas 
recorrentes durante dias chuvosos

Dia chuvoso gerou alagamentos e congestionamentos

NAIR BUENO/DLLitoral sobre a ausência de 
agentes da companhia duran-
te os congestionamentos ge-
rados pelas obras do VLT na 
Rua João Pessoa, no Centro de 
Santos, e pelos alagamentos 
causados pela chuva. E a per-
gunta que não quer calar: a 
CET tem um plano preventivo 
para casos de alagamentos?

Os leitores e seguidores do 
DL têm a resposta: “O pla-
no da CET Santos é multar 
somente. Para isso, sim. eles 
têm um plano”, reclamou o 
seguidor André Martinelli. 
Outra leitora se mostra de-
sesperançosa: “Há 50 anos a 
mesma notícia, qual foi o ano 

que a Nossa Senhora de Fáti-
ma não alagou?”, questiona 
Kátia Teixeira. 

Alguns motoristas pro-
curaram por agentes, as-
sim como a reportagem do 
Diário do Litoral. “Santos, 
hoje, parada por conta das 
chuvas e não tinha CET nas 
ruas. Só servem para dar 
multa”, reclamou o segui-
dor Isaac Gonçalves. Já o 
leitor Antônio Ávila é cate-
górico: “Existe CET em San-
tos?”, perguntou.

Em dias sem chuva, o 
tráfego nas ruas do Centro 
de Santos já estão caóticos. 
Com chuva, ficou insusten-
tável. Assim também recla-
mam os motoristas de apli-
cativo que procuram rotas 
alternativas para não perder 
tempo em congestionamen-
tos. “A gente tenta desviar do 
trânsito por aqui, mas está 
muito complicado. Do dia 
para a noite as ruas ficam in-
terditadas por aqui”, reclama 
Antônio da Silva.

CET GARANTE EFETIVO.
Questionada pela reporta-
gem do Diário do Litoral so-
bre qual é o plano preventivo 
da companhia para casos de 
alagamentos e congestiona-
mentos como o da manhã 
desta terça-feira, a CET-Santos 
se limitou a responder que “o 
efetivo operacional é reforça-
do nas vias, visando atuação 
rápida nos pontos mais críti-
cos”. Ainda segundo a com-
panhia, “equipes que atuam 

A companhia ainda justi-
fica que “em qualquer cida-
de, a combinação de chuva 
com o horário de pico pro-
move lentidão no trânsito, 
em função da redução da 
velocidade dos veículos nas 
ruas, dada a umidade presen-
te no solo. Também nos dias 
chuvosos muitas pessoas op-
tam por usar seu próprio au-
tomóvel, ao invés de bicicleta 
e transporte público, aumen-
tando o fluxo de circulação 
nas vias”. (Luana Fernandes)

no Centro de Controle Opera-
cional também fazem o mo-
nitoramento do tráfego pelas 
câmeras, além de alterações 
semafóricas remotamente”.

Em resposta, a CET-San-
tos ainda informa que os lo-
cais onde houve interdições 
no trânsito em razão de ala-
gamento, nesta manhã, fo-
ram Avenida Nossa Senhora 
de Fátima, Avenida Martins 
Fontes e Praça Washington. 
“Trechos onde não há obras 
em andamento”, explica.

Governo 
encerra GLO 
em SP e no RJ

 A O presidente Lula (PT) de-
cidiu acabar com a operação 
de GLO (Garantia da Lei e da 
Ordem) em portos e aeropor-
tos do Rio de Janeiro e de São 
Paulo.

Dessa forma, os militares 
da Marinha e Aeronáutica de-
vem deixar nesta terça-feira 
(4) as funções desempenha-
das nos últimos sete meses, 
e a Polícia Federal e a Receita 
Federal vão retomar o coman-
do das ações de segurança pú-
blica e alfandegárias.

As Forças Armadas atua-
vam desde o início de novem-
bro de 2023 nos portos do Rio 
de Janeiro, Itaguaí (RJ) e San-
tos (SP) e nos aeroportos de 
Guarulhos (SP) e Galeão (RJ). 
O objetivo era aumentar a se-
gurança nessas regiões para 
combater a logística de fac-
ções criminosas para o envio 
e recebimento de drogas. (FP)

GCM localiza
mais de 300g
de drogas
em ronda

 A A Guarda Civil Munici-
pal (GCM) de Bertioga fez 
uma importante apreensão 
de drogas, totalizando mais 
de 320 gramas. Os agentes 
flagraram um suspeito de 
tráfico que, ao avistar a via-
tura, abandonou os entor-
pecentes e fugiu. A ação 
aconteceu nesta terça-feira 
(4) durante uma patrulha 
de rotina das autoridades 
no município.

Ao empreender fuga, o 
suspeito abandonou sua 
bicicleta com uma sacola 
com os entorpecentes. Na 
delegacia, apurou-se que 
haviam 40 porções de ma-
conha, 179 pedras de crack e 
155 supositórios de cocaína.

Diariamente a Guar-
da Civil Municipal realiza 
a ‘Operação Bertioga Mais 
Segura’ como parte do pa-
trulhamento preventivo, 
demonstrando o compro-
metimento das forças de 
segurança com a proteção 
da comunidade, dos bens 
e serviços do município, 
além da manutenção da or-
dem pública. (DL)

BERTIOGA
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ECONOMIA

 A O governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
vai editar uma MP (medida 
provisória) que restringe o uso 
de créditos tributários do PIS/
Cofins como compensação 
para bancar a desoneração da 
folha para empresas de 17 seto-
res e de municípios até 156 mil 
habitantes. O Ministério da Fa-
zenda batizou a medida de MP 
do equilíbrio fiscal.

Como mostrou a Folha de 
S.Paulo na semana passada, a 
proposta foi apresentada pelo 
governo na semana passada 
a algumas lideranças do Con-
gresso Nacional. O governo es-
pera arrecadar até R$ 29,2 bi-
lhões com a medida em 2024.

O valor é mais do que sufi-
ciente para compensar a perda 
de arrecadação de R$ 26,3 bi-
lhões estimada pelo Ministé-
rio da Fazenda com a desone-
ração da folha (R$ 15,8 bilhões 
das empresas e R$ 10,5 bilhões 
dos municípios).

A medida do governo atua 
em duas frentes. Em uma de-
las, o governo vai restringir o 
uso de créditos tributários de 
PIS/Cofins, obtidos pelo reco-
lhimento do tributo na aqui-
sição de insumos. Hoje, eles 
podem ser usados para aba-
ter o saldo devedor de outros 
tributos -inclusive contribui-
ções à Previdência. A prática 
é chamada de compensação 
cruzada.

Com a MP, o aproveita-
mento do crédito só será per-
mitido para abater o próprio 
PIS/Cofins. A mudança tem 
potencial para elevar a arreca-
dação em até R$ 17,5 bilhões 
neste ano, segundo a Fazenda.

Na segunda frente, o go-
verno vai restringir o uso do 
crédito presumido do PIS/Co-
fins, uma espécie de benefí-
cio fiscal concedido com a in-
tenção de fomentar algumas 
atividades econômicas e mi-
tigar o efeito cumulativo dos 
impostos.

Segundo a Fazenda, as leis 
mais recentes já vedam o res-
sarcimento desse crédito em 
dinheiro como forma de im-
pedir a tributação negativa --o 
contribuinte não só não reco-
lhe tributos, mas ainda recebe 
um valor do governo, como 
uma espécie de subvenção fi-
nanceira.

No entanto, há ainda oito 
casos em que esse ressarci-
mento é permitido. Em 2023, 
eles pleitearam o recebimen-
to de R$ 20 bilhões, de acordo 
com a Receita Federal. A MP 
fecha a porta para esses oito 
casos.

Segundo a Fazenda, os con-
tribuintes continuarão a po-
der usar os créditos presumi-
dos, desde que haja tributo a 
ser pago e abatido. Essa me-
dida deve acrescentar outros 
R$ 11,7 bilhões à arrecadação 
federal.

A medida foi anunciada 
nesta terça-feira (4) pelo mi-
nistro interino da Fazenda, 
Dario Durigan, e o secretário 
especial da Receita Federal, Ro-
binson Barreirinhas.

O ministro Fernando Had-
dad (Fazenda) está em Roma, 
onde se reúne com o Papa 

Francisco para pedir apoio à 
proposta do governo brasilei-
ro no G-20 de taxação dos su-
per-ricos. O Brasil ocupa nes-
te ano a presidência do G-20.

No anúncio da MP, a equi-
pe econômica destacou que a 
medida corrige distorções do 
sistema tributário brasileiro, 
sem elevar a alíquota dos tri-
butos e prejudicar os contri-
buintes menores.

O diagnóstico da equipe da 
Fazenda é que essas distorções 
com as brechas na legislação 
têm permitido que arrecada-
ção de alguns setores com o 
PIS/Cofins seja praticamente 
nula ou até mesmo negati-
va, enquanto outras ativida-
des carregam o ônus da tri-
butação.

Dados apresentados pelo 
Ministério da Fazenda apon-
tam que, para esses setores 
beneficiados, a alíquota real 
(efetivamente paga) tem fica-
do abaixo de 1%. A alíquota no-
minal do PIS/Cofins incide por 
duas sistemáticas: não cumu-
latividade (9,25%) e o modelo 
cumulativo (3,65%).

A restrição do uso dos cré-
ditos também tem a vanta-
gem de não precisar respeitar 
a chamada noventena, prazo 
de 90 dias entre a edição de 
medida que eleva um imposto 
e a efetivação da cobrança so-
bre os contribuintes. Ou seja, 
os impactos sobre a arrecada-
ção tendem a ser imediatos.

Além disso, PIS e Cofins 
são contribuições sociais, cujo 
produto da arrecadação não é 
dividido com estados e mu-
nicípios. Isso significa que a 
União vai absorver todo o ga-
nho esperado com a medida.

A desoneração da folha das 
empresas foi criada em 2011, 
na gestão Dilma Rousseff (PT), 
e prorrogada sucessivas vezes. 
A medida permite o pagamen-
to de alíquotas de 1% a 4,5% so-
bre a receita bruta, em vez de 
20% sobre a folha de salários 
para a Previdência.

A desoneração vale para 
17 setores da economia. Entre 
eles está o de comunicação, no 
qual se insere o Grupo Folha, 
empresa que edita a Folha de 
S.Paulo. Também são contem-
plados os segmentos de cal-
çados, call center, confecção 
e vestuário, construção civil, 
entre outros.

No caso dos municípios, a 
desoneração foi aprovada pe-
los parlamentares em 2023, 
vetada por Lula e reinstituí-
da pelo Congresso a partir da 
derrubada do veto. O gover-
no editou uma medida provi-
sória para revogar o corte nas 
alíquotas para 8%, mas sofreu 
resistências e precisou fechar 
um acordo para manter a co-
brança reduzida em 2024.

NOVAS REGRAS.
CRÉDITO DO PIS/COFINS.
Serão compensáveis apenas na 
sistemática da não cumulativi-
dade, sem compensação com 
outros tributos ou cruzada, ex-
ceto com débitos do próprio 
PIS/Cofins. Mantém-se a pos-
sibilidade de ressarcimento em 
dinheiro, mediante prévia aná-
lise do direito creditório. (FP)

Governo prevê R$ 29,2
bilhões com PIS/Cofins

 D “O PIB avançou no 
primeiro trimestre desse 

ano puxado por maior 
consumo das famílias 

e serviços. E outra boa 
notícia é que, segundo a 
previsão do FMI, o Brasil 

subirá mais uma posição 
chegando a 8º PIB 

mundial. Mais uma prova 
de que estamos no rumo 

certo”

Agência Brasil

O 
presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) comemorou nesta terça-fei-
ra (4) o crescimento da economia 
brasileira no primeiro trimestre do 
ano, afirmando que é uma prova 

de que o governo está “no rumo certo”.
Lula aproveitou também para celebrar a 

melhora na previsão do FMI (Fundo Monetá-
rio Internacional) para o Brasil.

“O PIB avançou no primeiro trimestre desse 
ano puxado por maior consumo das famílias e 
serviços. E outra boa notícia é que, segundo a pre-
visão do FMI, o Brasil subirá mais uma posição 
chegando a 8º PIB mundial. Mais uma prova de 
que estamos no rumo certo”, escreveu o petista.

O PIB avançou 0,8% em relação ao trimestre an-
terior, segundo dados do IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística). Na comparação com 
igual período de 2023, houve avanço de 2,5%.

O secretário-executivo do Ministério da Fazenda, 
Dario Durigan, disse nesta terça que o crescimento 

se deu em ritmo bastante satisfatório e sinaliza que 
a agenda econômica está na direção correta.

“O dado do PIB é mais um sinal concreto de 
que a agenda tem se desenvolvido num bom 
ritmo e na direção correta”, disse ele, que atua 
como ministro interino da Fazenda durante 
viagem de Fernando Haddad a Roma.

Segundo o secretário, o desempenho da in-
dústria de transformação e dos investimentos 
indicam ainda uma “alta estrutural” do cresci-
mento e da capacidade produtiva do país. “Isso 
sinaliza sustentabilidade do crescimento nos 
próximos meses e anos”, disse.

“Seguimos acima da média, surpreendemos na 
direção correta”, acrescentou. O crescimento do PIB 
no primeiro trimestre foi puxado pelo consumo das 
famílias e pela retomada dos investimentos.

O consumo das famílias avançou 1,5%, enquan-
to os investimentos cresceram 4,1% em relação ao 
último trimestre de 2023. A despesa de consumo 
do governo registrou estabilidade (0,0%). (FP)

Lula celebra resultado 
do PIB e fala em governo 
no ‘rumo certo’

Fique 
ligado  

 D As projeções coletadas pela agência Bloomberg mostravam 
expectativa de crescimento de 0,7% no período

AGÊNCIA BRASIL

PIB do 
País cresce 
0,8% no 1º 
trimestre
NÚMEROS. Na comparação com 
o mesmo período de 2023, houve 
avanço de 2,5%

A 
economia brasileira vol-
tou a crescer no primeiro 
trimestre de 2024, após 
dois trimestres de resulta-
dos próximos de zero.

O PIB (Produto Interno Bruto) 
do Brasil avançou 0,8% em relação 
ao trimestre anterior, segundo da-
dos do IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) divulgados 
nesta terça-feira (4).

Na comparação com o mesmo 
período de 2023, houve avanço de 
2,5%. O PIB acumula alta de 2,5% 
em quatro trimestres.

As projeções coletadas pela 
agência Bloomberg mostravam ex-
pectativa de crescimento de 0,7% 
no período em relação ao trimes-
tre imediatamente anterior e de 
2,3% na comparação anual.

Os destaques foram os serviços 
(1,4%) e a agropecuária (11,3%). A In-
dústria ficou praticamente estável 
(-0,1%). O consumo das famílias avan-
çou 1,5%, enquanto os investimentos 
cresceram 4,1%.

Na comparação com o 1º tri-
mestre de 2023, a Indústria cresceu 
2,8%, e os serviços, 3,0%. A agrope-
cuária recuou 3%, devido à base alta 
de comparação do ano passado.

Houve revisão dos dados do ano 
passado. No terceiro trimestre, o PIB 
cresceu 0,1%. No quarto, caiu 0,1%. O 
número divulgado na época era zero 
para os dois períodos.

“Depois de dois trimestres de es-
tabilidade, o PIB voltou a crescer, pu-
xado basicamente pelos serviços”, 

afirma Rebeca Palis, coordenadora de 
Contas Nacionais do IBGE.

Ela diz que houve uma continui-
dade no crescimento do consumo das 
famílias, devido à melhoria do mer-
cado de trabalho no país e às taxas de 
juros e de inflação mais baixas, além 
da manutenção dos programas gover-
namentais de auxílio às famílias.

Outro destaque positivo foi o au-
mento dos investimentos, alavanca-
dos pelo aumento na importação de 
bens de capital, no desenvolvimento 
de software e na construção, segun-
do Palis. A economista do IBGE diz 
que a produção de bens de capital 
ainda está no terreno negativo na 
taxa interanual. A taxa de investi-
mento ficou em 16,9% do PIB, abai-
xo dos 17,1% registrados no primeiro 
trimestre de 2023.

Palis diz que houve mudança na 
contribuição do setor externo para o 
crescimento da economia. A agrope-
cuária, por exemplo, não está com 
um desempenho favorável como em 
anos anteriores, afetando as exporta-
ções neste ano.

“Em 2022 e 2023, o setor exter-
no havia contribuído positivamente, 
com as exportações crescendo mais 
do que as importações. Nesse primei-
ro trimestre, essa contribuição virou 
negativa. Estamos importando muitas 
máquinas e equipamentos e bens in-
termediários e o real se valorizou”, diz.

“Tivemos um crescimento da eco-
nomia totalmente baseado na de-
manda interna”

A economista do IBGE diz que a 

taxa de poupança teve uma que-
da importante. “Como o consumo 
das famílias cresceu bem acima 
do PIB, consequentemente a pou-
pança diminuiu”. O indicador caiu 
para 16,2%, ante 17,5% no mesmo 
trimestre de 2023.

O começo de 2023 foi marcado 
pela continuação da melhora no mer-
cado de trabalho, pelas antecipações 
dos pagamentos de precatórios e do 
13º para beneficiários do INSS.

Também contribuíram para o au-
mento da renda e do consumo o rea-
juste de benefícios vinculados ao salá-
rio mínimo e a queda dos juros.

Em relação aos trimestres se-
guintes, um fator de incerteza são 
as enchentes no Rio Grande Sul, 
que vão impactar os dados do PIB 
negativamente neste segundo tri-
mestre, embora se espere efeitos 
positivos da reconstrução da re-
gião até o final do ano.

Palis afirmou que o Rio Grande do 
Sul tem uma participação de 6,5% no 
PIB do Brasil e que metade dos mu-
nicípios, em termos de valor, estão 
em estado de calamidade. O impacto, 
no entanto, só será conhecido quan-
do começarem a ser divulgadas as 
pesquisas econômicas sobre a região 
com os dados a partir de maio, o que 
ocorre a partir de junho.

A antecipação de várias despesas 
para o primeiro semestre, inclusive 
daquelas relacionadas às enchentes, 
pode fazer com que falte um pouco 
de fôlego ao crescimento na segunda 
metade do ano. (FP)

SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DE PASSAGEIROS POR 
FRETAMENTO DE SANTOS E REGIÃO - SINFRESAN

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
 

O SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DE PASSAGEIROS POR 
FRETAMENTO DE SANTOS E REGIÃO – SINFRESAN, com sede na Av. Ana Costa, nº 275, 
conj. 2 A, por seu Administrador Provisório nomeado pelo MMº Juiz Federal da 4ª Vara do Trabalho de 
Santos, nos autos do processo ATSum 10000576-83.2024.5.02.0444, que concedeu tutela de urgência com 
a incumbência específica de convocar e promover Assembleia Geral para a eleição de novo corpo diretivo 
da entidade CONVOCA através do presente edital, os Associados quites com seus deveres estatutários a 
se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 18  de  junho de  2024,  na  sede  
do  Sindicato , como a segue :

ORDEM DO DIA
1. Eleição e Posse dos membros da Diretoria, do Conselho Fiscal, Delegados Representantes e respectivos 
suplentes para exercer o mandato de 2024 a 2027
A Assembleia Geral instalar-se-á em primeira convocação às 18h horas, com a presença da maioria dos 
associados e, em segunda convocação as 19:30 horas, com qualquer número de presentes, a  apuração  do  
resultado terá  início   uma  hora  após  o encerramento  do  pleito .
Nos termos do art. 32  do Estatuto, as chapas organizadas para concorrer ao pleito, deverão ser 
protocolizadas na Secretaria do SINFRESAN para o respectivo registro  até  o  dia  11  de  junho  de  
2024 , em horário  comercial , mediante indicação de um representante (associado) que por ela responderá 
plenamente, contando o nome dos candidatos a todos os cargos eletivos.
Obs.: A mesa receptora dos votos iniciará suas funções 15 (quinze) minutos depois da instalação da 
Assembleia, encerrando suas atribuições após votação de todos que assinarem o livro de presença, 
impreterivelmente, até 20:30 horas.

Santos, 05 de  junho  de  2024
GILMAR DO CARMO CLARO

ADMINISTRADOR PROVISÓRIO
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QUARTA-FEIRA, 5 DE JUNHO DE 2024 

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 13/24 - EDITAL N.º 
13/24 – PROC. ADM. 

N.º 2.485/24. 

Objeto: Aquisição de 
dietas enterais destinadas 
à terapia nutricional de 
pacientes, para atender 
a demanda de pacientes 
do Hospital do Vicentino 
e Hospital Dr. Olavo 
Hourneaux de Moura, 
da Diretoria de Atenção 
Hospitalar, Urgência e 
Emergência da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especifi cações contidas 
neste termo de referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 9 horas do 
dia 17/06/24. Abertura das 
Propostas: Às 09h30min 
do dia 17/06/24. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 17/06/24. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.
br Site para acessar a 
Disputa: www.novabbmnet.
com.br. 

São Vicente, 4 de 
junho de 2024. 

MICHELLE LUIS SANTOS
Secretária Municipal

da Saúde

AVISO DE SUSPENSÃO 
- PREGÃO ELETRÔNICO 

N.º 09/24 - EDITAL N.º 
09/24 -  PROC. ADM. 

N.º 3.613/24. 

Objeto:Registro de Preços 
para aquisição de materiais 
de papelaria utilizados em 
serviços administrativos 
no atendimento aos 
munícipes nas unidades 
das Diretorias de Atenção 
Primária à Saúde, 
Atenção Especializada, 
Atenção Hospitalar, 
Urgência e Emergência, 
Vigilância em Saúde e 
Assistência Farmacêutica 
e Almoxarifado da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especifi cações 
contidas no presente 
Termo de Referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Informamos a 
quem possa interessar 
que o pregão supracitado 
está SUSPENSO para 
análise de impugnações 
interpostas. Informações 
Telefone: (13) 3569-5710. 
E-mail: sesasvcompras@
yahoo.com.br. 

São Vicente, 4 de 
junho de 2024.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

52/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 52/2024
Processo nº 7146/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de Processo 
Licitatório com Registro 
de Preço para possível 
aquisição de Medicamentos 
U.P.A. – Unidade de Pronto 
Atendimento, SAMU – 
Serviço de Atendimento 
Móvel De Urgências, 
Rede de Atenção Básica à 
Saúde e Rede de Atenção 
Especializada à Saúde da 
Secretaria de Saúde do 
Município de Itanhaém pelo 
período de 12 meses.
Recebimento das propostas: 
Início - 05/06/2024 e Final - 
18/06/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 18/06/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 04 de junho de 2024

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretário de Saúde 
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EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0000137-55.2024.8.26.0223 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do 
Foro de Guarujá,Estado de São Paulo,Dr(a). EDMILSON ROSA DOS SANTOS, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) SOLANGE JORGE 
SILVA,CPF 046.299.518-65 que por este juízo tramita Cumprimento de Sentença movido por Condomínio e Edificio Ruakanã.Encontrando-
se a ré em lugar ignorado,nos termos do artigo 513,§2º,IV do CPC,expede-se o EDITAL,para que no prazo de 15dias a fluir após os 20 su-
pra,pague o débito de R$ 95.557,92(abr/24) devidamente atualizado, sob pena de multa de 10% sobre o débito e honorários de 10% (artigo 
523 CPC). Fica ciente ainda, em caso de decurso de prazo sem pagamento, inicia-se o prazo de 15 dias para que independentemente de 
penhora ou nova intimação, o devedor apresente nos próprios autos sua impugnação, nos termos do artigo 525 do CPC. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Guaruja, aos 27 de maio de 2024. 
 

EDITAL DE CITAÇÃO- RAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0000138-40.2024.8.26.0223 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do 
Foro de Guarujá,Estado de São Paulo,Dr(a). EDMILSON ROSA DOS SANTOS, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) SOLANGE JORGE 
SILVA, CPF 046.299.518-65 que por este juízo tramita Cumprimento de Sentença movido por Mauro C R Oliveira. Encontrando-se a ré em 
lugar ignorado, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, expedese o EDITAL, para que no prazo de 15 dias a fluir após os 20 supra, 
pague o débito de R$ 13.057,55 (dez/23) devidamente atualizado, sob pena de multa de 10% sobre o débito e honorários de 10% (artigo 
523 CPC). Fica ciente ainda, em caso de decurso de prazo sem pagamento, inicia-se o prazo de 15 dias para que independentemente de 
penhora ou nova intimação, o devedor apresente nos próprios autos sua impugnação, nos termos do artigo 525 do CPC. Será o presente 
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Guaruja, aos 27 de maio de 2024. 

4ª Vara Cível do Foro da Comarca de São Vicente/SP Edital de Leilão 
Eletrônico e Intimação dos Executados Janir Messa (CPF 758.145.018-04) 
e Idamar Garofalo da Silva Messa (CPF 153.555.858-09), bem do credor 
hipotecário Banco Santander S/A (61.411.633/0001-87), nos autos da Ação 
de Cobrança, requerida por Condomínio Edifício Bristol. Processo nº 
0017167-41.2002.8.26.0590.  O Dr. Fernando Eduardo Diegues Diniz, Juiz 
de Direito da 4ª Vara Cível do Foro da Comarca de São Vicente/SP, na forma 
da Lei. Faz saber, aos que o presente Edital vir ou dele conhecimento 
tiverem e interessar possa que foi designada a venda do bem descrito 
abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: Do Leilão – O 1ª Leilão 
terá início no dia 19/08/24, às 15h00 e se encerrará no dia 22/08/24 às 
15h00. Não havendo lance igual ou superior à importância da avaliação nos 
3 (três) dias subsequentes ao início do 1º Leilão, o 2ª Leilão seguir-se-á sem 
interrupção, iniciando-se no dia 22/08/24, às 15h01 e se encerrará no dia 
11/09/24, às 15h00. Do Condutor do Leilão – O leilão será conduzido pela 
Leiloeira Oficial Sra. Mariangela Bellissimo Uebara, matriculada na 
JUCESP sob nº 893, e será realizada por meio eletrônico através da 
empresa DESTAK LEILÕES no site www.destakleiloes.com.br. Do Valor – 
No 1º Leilão o valor mínimo para a venda do bem apregoado será o valor 
atualizado da avaliação judicial. No 2º Leilão o valor para a venda 
corresponderá a no mínimo 60% (sessenta por cento) do valor atualizado 
da avaliação judicial, conforme o art. 891, § único do CPC. Do Pagamento 
do lance ofertado (à vista e parcelado) – O pagamento deverá ser feito à 
vista, em até 24 horas após o término do leilão, ou através de proposta de 
parcelamento, de acordo com o artigo 895 do CPC, ressaltando que 
conforme o § 7°do mesmo dispositivo, prevalecerá o lance à vista. A 
proposta de parcelamento deverá ser realizada considerando entrada 
mínima de 25% do valor do lance, e o saldo remanescente em até 30 
parcelas indicando o prazo, a modalidade, o indexador de correção 
monetária e as condições de pagamento do saldo. Da Comissão – A 
comissão devida à leiloeira será paga à vista pelo arrematante no valor de 
5% (cinco por cento) sobre o valor da arrematação, não se incluindo no valor 
do lanço, conforme artigo 7º da Resolução 236/2016 do Conselho Nacional 
de Justiça. Dos Lances – Os lances deverão ser ofertados pela rede 
internet, através do site www.destakleiloes.com.br. Da Desistência – Após a 
oferta de lance, fica vedada a desistência da arrematação sem a justa causa 
descrita no art. 903 §5º do CPC, sendo o ato considerado Fraude à 
Arrematação, passível de reparação de danos na esfera cível conforme 
arts. 186 e 927 do Código Civil, ficando ainda sujeito às penalidades na 
esfera criminal conforme art. 358 do Código Penal. Na ocasião de não 
pagamento do lance ofertado e/ou da comissão da leiloeira o licitante ficará 
obrigado ao pagamento da comissão devida no importe de 5% sobre o valor 
ofertado a favor da leiloeira, além de multa e bloqueio de cadastro. Nesta 
hipótese ficará autorizada a aprovação dos lanços imediatamente 
anteriores, desde que dentro das regras estabelecidas neste edital, que 
serão submetidos ao Juízo. Dos Débitos – Eventuais débitos pendentes 
sobre o imóvel correrão por conta do arrematante, com exceção do previsto 
no artigo 130, parágrafo único do Código Tributário Nacional. Do 
Cancelamento do Leilão – Nos casos de cancelamento do leilão após a 
publicação do edital, em razão de acordo entre as partes ou remição da 
dívida, ficam os executados obrigados a pagar os custos da leiloeira, a título 
de ressarcimento, fixados em 5% (cinco por cento) sobre o valor do acordo 
ou do valor remido. Nos casos de desistência da ação ou adjudicação do 
bem, aquele que deu causa ao cancelamento ou a adjudicação deverá 
arcar com os custos da leiloeira, fixados em 5% (cinco por cento) sobre o 
valor atualizado da avaliação, nos termos do artigo 7º, §3º, da Resolução nº 
236/2016 do CNJ. A alienação obedecerá ao disposto na legislação 
aplicável, no Provimento CSM 1625/09 e o caput do artigo 335 do Código 
Penal. Do Bem – O apartamento n° 1.012, localizado no 10° andar ou 11° 
pavimento do Edifício Bristol, situado na Avenida Embaixador Pedro de 
Toledo, n° 530, nesta cidade e comarca de São Vicente, com área útil de 
38,25m², área comum de 31,4337m², área total de 69,6837², pertencendo-
lhe tanto no terreno, como nas partes comuns, uma fração ideal equivalente 
a 0,3807% do todo, sendo de 0,1999% alodial e 0,1708% de marinha. 
Imóvel objeto da matrícula nº 121.031 do 1º CRI de São Vicente/SP com 
Inscrição Municipal sob o n° 2.13.00000.094.00530.00. Segundo o laudo 
de avaliação o imóvel possui sala/living com varanda, banheiro social, 
cozinha e área de serviço. Localizado na Avenida Embaixador Pedro de 
Toledo, n° 530, Gonzaguinha, São Vicente/SP.  Dos Ônus – Consta na R.2 
(24/06/1993) hipoteca em favor do Banco Santander S/A. Consta na Av.5 
(08/05/2013) penhora exequenda.  Da Hipoteca – Será extinta a hipoteca 
gravada, por força da arrematação judicial, devendo a transferência do 
imóvel ao arrematante ser realizada de forma livre e desimpedida deste 
ônus, conforme artigo 1.499, inciso VI do CPC. Da Avaliação – 
(outubro/2013) – R$161.000,00 que atualizada até maio/2024 perfaz 
R$296.567,97. Referido valor será devidamente atualizado na data da 
alienação judicial. O imóvel será vendido em caráter ad corpus e no estado 
em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus do interessado 
verificar suas condições antes das datas designadas para alienação judicial 
eletrônica. Ficam os Executados, o credor hipotecário e demais credores 
intimados por meio de seu(s) advogado(s) ou, se não tiver(em) 
procurador(es) constituído(s) nos autos, por carta registrada, mandado, 
edital ou outro meio idôneo. Se o(s) executado(s) for(em) revel(éis) e não 
tiver(em) advogado(s) constituído(s), não constando dos autos seu 
endereço atual ou, ainda, não sendo ele(s) encontrado(s) no(s) endereço(s) 
constante(s) do processo, a intimação considerar-se-á feita por meio do 
próprio edital de leilão, nos termos do art. 889 do CPC. Não constam nos 
autos recursos pendentes de julgamento. Nada mais. São Vicente, 
31/05/2024. Fernando Eduardo Diegues Diniz Juiz de Direito K-05/06

3ª Vara Cível do Foro da Comarca de São Vicente/SP Edital de Leilão 
Eletrônico e Intimação do Executado Saulo Pavão de Salvador (CPF 
324.738.278-00) e Marcelo Fernandes do Vale (CPF 103.353.268-11), bem 
como a titular de domínio Zaira Pala (CPF 618.458.848-68) e o promitente 
cedente Barbosa, Bernardes & Cia. Ltda. (CNPJ desconhecido), nos autos 
da Ação de Cumprimento de sentença requerida por Condomínio Edifício 
Presidente. Processo nº 0005066-05.2021.8.26.0590. O Dr. Thiago 
Gonçalves Alvarez, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível do Foro da Comarca de 
São Vicente/SP, na forma da Lei. Faz Saber, aos que o presente Edital vir ou 
dele conhecimento tiverem e interessar possa que foi designada a venda do 
bem descrito abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: Do Leilão 
– O 1º Leilão terá início no dia 29/07/24, às 15h00 e se encerrará no dia 
01/08/24 às 15h00. Não havendo lance igual ou superior à importância da 
avaliação nos 3 (três) dias subsequentes ao início do 1º Leilão, o 2º Leilão 
seguir-se-á sem interrupção, iniciando-se no dia 01/08/24, às 15h01 e se 
encerrará no dia 22/08/24, às 15h00. Do Condutor do Leilão – O leilão será 
conduzido pela Leiloeira Oficial Sra. Mariangela Bellissimo Uebara, 
matriculada na JUCESP sob nº 893, e será realizada por meio eletrônico 
através da empresa DESTAK LEILÕES no site www.destakleiloes.com.br. 
Do Valor – No 1ª Leilão o valor mínimo para a venda do bem apregoado será 
o valor atualizado da avaliação judicial. No 2ª Leilão o valor para a venda 
corresponderá a no mínimo 60% (sessenta por cento) do valor atualizado 
da avaliação judicial, conforme o art. 891, § único do CPC. Do Pagamento 
do lance ofertado (à vista e parcelado) – O pagamento deverá ser feito à 
vista, em até 24 horas após o término do leilão, ou através de proposta de 
parcelamento, de acordo com o artigo 895 do CPC, ressaltando que 
conforme o § 7°do mesmo dispositivo, prevalecerá o lance à vista. A 
proposta de parcelamento deverá ser realizada considerando entrada 
mínima de 25% do valor do lance, e o saldo remanescente em até 12 
parcelas indicando o prazo, a modalidade, o indexador de correção 
monetária e as condições de pagamento do saldo, considernado o valor do 
imóvel no caso concreto, garantido por hipoteca do próprio bem. Da 
Comissão – A comissão devida à leiloeira será paga à vista pelo 
arrematante no valor de 5% (cinco por cento) sobre o valor da arrematação, 
através de depósito nos autos, não se incluindo no valor do lanço, conforme 
artigo 7º da Resolução 236/2016 do Conselho Nacional de Justiça. Dos 
Lances – Os lances deverão ser ofertados pela rede internet, através do site 
www.destakleiloes.com.br. Da Desistência – Após a oferta de lance, fica 
vedada a desistência da arrematação sem a justa causa descrita no art. 903 
§5º do CPC, sendo o ato considerado Fraude à Arrematação, passível de 
reparação de danos na esfera cível conforme arts. 186 e 927 do Código 
Civil, ficando ainda sujeito às penalidades na esfera criminal conforme art. 
358 do Código Penal. Na ocasião de não pagamento do lance ofertado e/ou 
da comissão da leiloeira o licitante ficará obrigado ao pagamento da 
comissão devida no importe de 5% sobre o valor ofertado a favor da 
leiloeira, além de multa e bloqueio de cadastro. Nesta hipótese ficará 
autorizada a aprovação dos lanços imediatamente anteriores, desde que 
dentro das regras estabelecidas neste edital, que serão submetidos ao 
Juízo. Dos Débitos – Eventuais débitos pendentes sobre o imóvel correrão 
por conta do arrematante, com exceção do previsto no artigo 130, parágrafo 
único do Código Tributário Nacional. Eventual dívida condominial 
remanescente (que possuem natureza propter rem), será cobrada dos 
primitivos devedores, ora executados, os quais ficam sub-rogados no preço 
da arrematação.  Conforme fls. 386/396, constam débitos tributários 
perante a Prefeitura Municipal de São Vicente no valor de R$102.802,15 
atualizados para abril/2024. Conforme fls. 400/407, constam débitos 
condominiais perante o Condomínio Edifício Presidente no valor de 
R$119.032,78 atualizados para abril/2024. Do Cancelamento do Leilão – 
Nos casos de cancelamento do leilão após a publicação do edital, em razão 
de acordo entre as partes ou remição da dívida, ficam os executados 
obrigados a pagar os custos da leiloeira, a título de ressarcimento, fixados 
em 5% (cinco por cento) sobre o valor do acordo ou do valor remido. Nos 
casos de desistência da ação ou adjudicação do bem, aquele que deu 
causa ao cancelamento ou a adjudicação deverá arcar com os custos da 
leiloeira, fixados em 5% (cinco por cento) sobre o valor atualizado da 
avaliação, nos termos do artigo 7º, §3º, da Resolução nº 236/2016 do CNJ. 
A alienação obedecerá ao disposto na legislação aplicável, no Provimento 
CSM 1625/09 e o caput do artigo 335 do Código Penal. Bem – Direitos 
possessórios sobre o apartamento n° 1002 do Edifício Presidente 
correspondente a uma fração ideal equivalente a 4,082m² de um terreno 
situado à Avenida Presidente Wilson, constituído de parte dos lotes 1, 2, 3 e 
4, da quadra “O”, do loteamento denominado Vila Santa Izabel, nesta 
cidade e comarca de São Vicente, o qual mede 48,60m de frente para a 
referida Avenida, por 27,00m de frente aos fundos de ambos os lados, 
confinando pelo lado esquerdo com a Rua Benedito Calixto, com a qual faz 
esquina; no lado direito com propriedade de Gerbard Noesack e nos fundos 
com quem de direito, perfazendo a área total de 1.312,20m². Imóvel 
integrante da matrícula nº 113573 e Ficha de Transporte INSC.11.750, 4-J, 
128 do 1° CRI de São Vicente/SP e com Inscrição Municipal sob n° 15-
00070-0102-00802-325. De acordo com o laudo de avaliação o imóvel é 
composto por sala/dormitório, cozinha, banheiro e passagem (KitNet/ Sala 
living). Situado na Avenida Presidente Wilson n° 802, Apartamento 1002 do 
Condomínio Edifício Presidente, Centro, São Vicente/SP.  Ônus – Não 
consta ônus pendente sobre o apartamento 1002 do Edifício Presidente. 
Avaliação do bem – (dezembro/2023) – R$155.085,66 que atualizada até 
maio/2024 perfaz  R$158.984,23. Referido valor será devidamente 
atualizado na data da alienação judicial. O imóvel será vendido em caráter 
ad corpus e no estado em que se encontra, sem garantia, constituindo ônus 
do interessado verificar suas condições antes das datas designadas para 
alienação judicial eletrônica. Ficam os Executados, bem como a titular de 
domínio, o promitente cedente e demais credores intimados por meio de 
seu(s) advogado(s) ou, se não tiver(em) procurador(es) constituído(s) nos 
autos, por carta registrada, mandado, edital ou outro meio idôneo. Se o(s) 
executado(s) for(em) revel(éis) e não tiver(em) advogado(s) constituído(s), 
não constando dos autos seu endereço atual ou, ainda, não sendo ele(s) 
encontrado(s) no(s) endereço(s) constante(s) do processo, a intimação 
considerar-se-á feita por meio do próprio edital de leilão, nos termos do art. 
889 do CPC. Não constam nos autos recursos pendentes de julgamento. 
Nada mais. São Vicente, 23/05/2024. Thiago Gonçalves Alvarez Juiz de 
Direito K-05/06

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 0008649-
27.2023.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário Roberto Negreiros Velloso, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) COSME DAMIAO NUNES, CPF 
108.275.328-90, que nos autos da Ação de Procedimento Comum, em fase 
de Cumprimento de Sentença requerida por Fortec Assessoria e 
Treinamento Ltda. foi deferida a sua intimação por edital para que, no prazo 
de 15 dias, pague o valor de R$16.639,73 (27.11.23), devidamente 
atualizado, acrescido de custas se houver, sob pena de incidência de multa 
de 10%, além de honorários advocatícios de 10% sobre o total. 
Transcorrido o referido prazo sem pagamento voluntário, inicia-se o prazo 
de 15 dias para que, independentemente de penhora ou nova intimação, 
apresente, nos próprios autos, sua impugnação, prazos estes a fluir os 30 
supra. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Vicente, aos 03 de 
maio de 2024. K-05e06/06

Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0009430-36.2023.8.26.0562. O Dr. 
Gustavo Antonio Pieroni Louzada, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível da 
Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Maria das 
Graças da Silva CPF 288.448.188-50 que nos autos da Ação Monitória, 
em fase de Cumprimento de Sentença requerida por CPFL Companhia 
Piratininga de Força e Luz foi deferida a sua intimação por edital para que, 
no prazo de 15 dias, pague o valor de R$32.650,30 (maio/23), 
devidamente atualizado, acrescido de custas se houver, sob pena de 
incidência de multa de 10%, além de honorários advocatícios de 10% 
sobre o total. Transcorrido o referido prazo sem pagamento voluntário, 
inicia-se o prazo de 15 dias para que, independentemente de penhora ou 
nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação, prazos 
estes a fluir os 20 supra. Santos, 17.08.23. K-05e06/06

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1001338-
70.2020.8.26.0590 O MM. Juiz de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de São 
Vicente, Estado de São Paulo, Dr. Mário Roberto Negreiros Velloso, na 
forma da Lei, etc. Faz Saber a(o) . Faz Saber ao espólio de Benigno Camina 
Martinez, representado pela herdeira Amália Camina Suarez Nascimento 
CPF 665.999.628-15 que Condomínio Edifício 22 de Janeiro ajuizou Ação 
de Execução de Título Extrajudicial para recebimento de R$7.347,32 
(19.02.20) decorrente das despesas condominiais vencidas entre 20.10.17 
a 20.12.19 (não consecutivas – fls. 5) em relação ao apto. 208 C do 
Condomínio Exequente, bem como as vencidas no decorrer do processo. 
Estando o executado em lugar ignorado, expede-se o edital para que em 03 
dias pague o débito, podendo no prazo de 15 dias opor embargos ou 
reconhecer o crédito e comprovar o depósito de 30%, incluindo custas e 
honorários e requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais 
corrigidas, sob pena de penhora, prazos estes a fluir os 20 supra, ficando 
advertido o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital publicado na forma da lei. K-05e06/06

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 
1001676-83.2016.8.26.0590 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
Cível, do Foro de São Vicente, Estado de São Paulo, Dr(a). Mário 
Roberto Negreiros Velloso, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) 
ANDREIA CRISTINA DE PAULA CHRISTO WADNER, CPF 
250.787.338-84. que Fortec Assessoria e Treinamento Ltda ajuizou 
Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$1.056,46 
(mar/16) decorrente das mensalidades acadêmicas de novembro de 
dezembro/14. Estando a ré em lugar ignorado, expede-se o edital, 
para que em 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, conteste o feito, sob 
pena de confissão e revelia, caso em que será nomeado curador 
especial Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na 
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São 
Vicente, aos 03 de maio de 2024. K-05e06/06

Publicidade Legal

EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº 1004935-97.2021.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: SANCAP LOGISTICA E TRANS- 
PORTE LTDA

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1004935-97.2021.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani Bre-
jão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito em 
exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública da Co-
marca de Santos, Estado de São Paulo, na forma 
da lei, etc...
FAZ SABER a SANCAP LOGISTICA E TRANS-
PORTE LTDA, CNPJ 07128393000162, com en-
dereço à Rua Ana Santos, 00322, Chico de Paula, 
CEP 11085-350, Santos - SP, que lhe foi proposta 
uma ação de Procedimento Comum Cível por par-
te de COMPANHIA DE ENGENHARIA DE TRÁ-
FEGO DE SANTOS - CET - SANTOS, que nos 
autos em epígrafe, foi determinada a CITAÇÃO 
do réu para que esta apresente sua contestação, 
no prazo legal de 15 (quinze) dias, que começa-
rão a correr após o prazo de dilação de 20 dias 
que contará da primeira publicação, sob pena de 
revelia, para quitação da importância referente à 
cobrança de 32 (trinta e duas) multas de trânsi-
to aplicadas ao veículo de placas DBM-4733 no 
valor de R$ 18.893,54 (dezoito mil, oitocentos e 
noventa e três reais e cinquenta e quatro centa-
vos), atualizado até fev/2021 conforme tabela do 
Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo, que 
deverá ser acrescido das verbas sucumbenciais, 
valores estes que deverão ser atualizados até a 
data do efetivo pagamento. E para que chegue ao 
conhecimento de todos e ninguém possa alegar 
ignorância, foi expedido o presente edital que será 
publicado e afixado no lugar de costume, na forma 
e para todos os efeitos da lei.
Obs: No caso de revelia, será nomeado curador 
especial, como determina o inciso IV, do art. 257 
do Código de Processo Civil.
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 30 de outubro de 2023
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

JuÍza de Direito

COND. EDIFÍCIO CONJ. SOLAR DO EMBARÉ 
CONDOMÍNIO EDIFÍCIO CONJUNTO SOLAR DO EMBARÉ 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 
Prezado(a) Senhor(a) Condômino (a) 
Condomínio Conjunto Solar do Embaré 
Av. Bartolomeu de Gusmão n.º 120 – Santos/SP 
 
Pela presente na qualidade de administradores e, atendendo a solicitação do Sr. Síndico vimos 
convoca-lo(a) para a Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 22 de Junho de 2.024 às 
16:00 horas, ou às 16:30 horas em segunda convocação, nas dependências do próprio edifício a 
fim de deliberarem sobre a seguinte matéria constante da Ordem do Dia: 
 
A-) Composição da Mesa Diretiva dos Trabalhos; 
B-) Leitura e aprovação da Ata da assembléia anterior; 
C-) Deliberação sobre a prestação de contas da atual gestão; 
D-) Eleição de Síndico, Subsíndico e Membros do Conselho Consultivo; 
E-) Aprovação da previsão orçamentária para o exercício de 2024/2025; 
F-) Assuntos de interesse geral do Condomínio. 
 
- Se em primeira convocação não houver número suficiente de condôminos (50%+1), instalar-se-á 
à Assembléia, após trinta minutos da primeira chamada, com qualquer número de presentes. 
- Os condôminos que tiverem interesse em concorrer para eleição dos cargos do item D, deverão, 
obrigatoriamente, manifestar-se por escrito, junto à administração do condomínio, no prazo de 05 
(cinco) dias a contar da publicação do presente edital, no intuito de atender ao requisito do art. 
15º, § 2º da Convenção Condominial. 
- Os condôminos poderão fazer-se representar por terceiros, desde que esses venham munidos 
de procuração com firma reconhecida, conforme § 2º do art. 654 do Código Civil. 
- As decisões tomadas pela assembléia implicam a todos os condôminos, inclusive os ausentes. 
Tais decisões da assembléia serão tomadas de acordo com a matéria e o quórum necessário para 
aprová-la. (art. 1.353 do Código Civil). 
- Os condôminos em atraso com o pagamento das quotas condominiais, não poderão participar e 
votar nesta Assembléia, conforme prevê o art. 1.335, III do Código Civil de 2002). 
Gratos pelo vosso comparecimento, subscrevemo-nos. 

Interbens Imóveis Ltda 

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

 A Trabalhadores das empre-
sas de ônibus da cidade de São 
Paulo decidiram entrar em gre-
ve a partir desta sexta-feira (7).

A paralisação dos cerca de 
60 mil motoristas, cobradores, 
mecânicos e outros profissio-
nais do setor foi aprovada em 
assembleia ocorrida na tarde 
desta segunda-feira (3) em fren-
te à prefeitura, na região central 
da capital paulista.

A promessa de interrup-
ção do serviço por 24 horas é 
resultado do impasse nas ne-
gociações das chamadas pau-
tas econômicas, como reajus-
tes dos salários e benefícios, 
segundo o SindMotoristas, o 
sindicato dos trabalhadores do 
transporte rodoviário urbano 
paulistano.

Representantes dos pro-
fissionais e das dez empresas 
que operam o serviço na ca-
pital discutem essas questões 
desde o ano passado.

Se não houver acordo até a 
noite desta quinta (6), os ôni-
bus deverão permanecer nas 38 
garagens espalhadas pelo mu-
nicípio a partir da 0h de sexta.

Em caso de decisão judicial 
que determine circulação par-
cial da frota, porém, a ordem 
será atendida, afirma Edvaldo 
Santiago da Silva, presidente 
do sindicato.

“Se houver decisão judicial 
[pela circulação parcial da fro-
ta], nós vamos atender no ho-
rário de pico, mas às 9h va-
mos mandar recolher”, diz 
Silva. “Não estamos contra o 
Judiciário, mas queremos que 
entendam a situação da nossa 
categoria.”

A decisão dos trabalhadores 
tomada nesta segunda porque 

Motoristas e 
cobradores aprovam 
greve de ônibus em SP 
nesta sexta

precisa respeitar o prazo legal 
de 72 horas de antecedência 
para o início da greve.

Em nota, a Prefeitura de São 
Paulo disse defender o direito 
à livre manifestação democrá-
tica desde que a legislação seja 
rigorosamente cumprida, com 
aviso prévio de 72 horas antes 
da paralisação e manutenção 
de uma frota mínima em horá-
rios de pico para reduzir o im-
pacto junto à população. 

A gestão Ricardo Nunes 
(MDB) diz que o efetivo da 
GCM (Guarda Civil Metropoli-
tana) estará de prontidão para 
eventuais ocorrências e que os 
ônibus atendem a 7 milhões de 
passageiros na cidade.

“A administração municipal 
espera que os representantes 
da categoria e dos empresá-
rios encontrem um ponto em 
comum na campanha salarial 
sem prejuízo aos passageiros”, 
afirma a prefeitura.

O SPUrbanuss, sindicato 
das empresas que operam os 
ônibus na capital, afirmou que 
as negociações ainda não fo-
ram encerradas.

“Assim, é totalmente ino-
portuna qualquer decisão so-
bre paralisação da operação do 
transporte de passageiros, um 
serviço essencial e estratégico, 
que pode causar sérios prejuí-
zos à mobilidade dos paulis-
tanos”, diz a SPUrbanuss, em 
nota.

Os empregados pedem rea-
juste de 3,69% pelo IPCA (infla-
ção oficial), mais 5% de aumen-
to real e reposição das perdas 
salariais na pandemia na or-
dem de 2,46%, índice calculado 
com base em dados do Dieese. 
(Clayton Castelani-FP)
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 A A ANS (Agência Nacio-
nal de Saúde Suplementar) 
anunciou nesta terça-feira (4) 
o índice máximo de  6,91% 
para o reajuste anual dos pla-
nos de saúde individuais e fa-
miliares no país.

O teto é válido para o pe-
ríodo de maio de 2024 a abril 
de 2025 e deve ser aplicado 
pelas operadoras na data de 
aniversário dos contratos -ou 
seja, no mês da contratação 
dos serviços.

O reajuste não envolve os 
planos de saúde coletivos, 
sejam eles empresariais ou 
por adesão (contratados por 
meio de sindicatos e associa-
ções). Essas modalidades res-
pondem pela maior parte do 
mercado.

Conforme a ANS, as ope-
radoras podem aplicar um 
reajuste inferior a 6,91% nos 
planos individuais e familia-
res, mas são proibidas de im-
plementar um aumento aci-
ma desse patamar.

O aumento anunciado é 
inferior ao de 2023. No ano 
passado, a ANS autorizou teto 
de 9,63% para essas modali-

Plano de saúde 
terá reajuste de 
até 6,91%, diz ANS

INDIVIDUAL E FAMILIAR. Teto, que irá impactar 8,7 milhões 
de usuários, é válido de maio deste ano a abril de 2025

O teto deve ser aplicado pelas operadoras no mês da contratação

agência brasil

dades;
Segundo a série histórica, 

o ano de 2022 teve o maior 
reajuste, com 15,5% -que 
veio após mudança negati-
va (-8,19%), pela primeira vez 
na série, em 2021.

O teto de 6,91%, aprova-
do nesta segunda, atinge os 
planos individuais e fami-
liares regulamentados (con-
tratados a partir de janeiro 
de 1999 ou adaptados à Lei 
9.656/98).

A mudança irá atingir 8,7 
milhões de usuários, o que 
representa 17,2% dos 51,1 mi-
lhões de consumidores de 
planos de assistência médi-
ca no Brasil.

Para o advogado e espe-
cialista em sistemas de saú-
de Elano Figueiredo, embo-
ra o índice definido pela ANS 
para 2024 reflita a variação 
das despesas assistenciais 
ocorridas em 2023 em com-
paração com as despesas as-
sistenciais de 2022, qualquer 
tipo de reajuste será difícil 
para o governo explicar.

“Do ponto de vista do 
consumidor, nenhum tipo 

de aumento é bom. Já para 
as operadoras, diante do au-
mento das despesas assisten-
ciais, qualquer reajuste es-
tabelecido será tido como 
insuficiente”, afirma.

A ANS aprova, anual-
mente, o limite para os in-
dividuais e familiares. Já o 
percentual de revisão dos co-
letivos é determinado a par-
tir das negociações das pró-
prias operadoras.

ENTENDA O CÁLCULO.
O reajuste de 6,91% nos pla-
nos individuais e familiares 
passou pela aprovação da di-
retoria colegiada da ANS e, 
segundo a agência, também 
já recebeu o aval do Ministé-
rio da Fazenda. A decisão será 
publicada no Diário Oficial 
da União.

Para chegar ao percentual 
de 2023, a ANS utilizou a me-
todologia de cálculo que vem 
sendo aplicada desde 2019.

O reajuste combina o 
IVDA (Índice de Valor das 
Despesas Assistenciais) com 
o IPCA (Índice Nacional � de 
Preços ao Consumidor Am-

plo),�descontado o item pla-
no de saúde.

O IPCA, divulgado pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística), é 
considerado o indicador ofi-
cial de inflação do país.

O IVDA, por sua vez, re-

flete a variação das despesas 
com atendimento aos bene-
ficiários de planos de saúde. 
Na fórmula do teto de rea-
juste dos planos individuais, 
esse componente tem peso 
de 80%,� e o IPCA,� de 20%. 
(Bruna Fantti/FP)

Joe Biden 
endurece 
para entrada 
de imigrantes

 A A cinco meses da eleição, o 
presidente Joe Biden assinou 
uma ordem executiva para limi-
tar a entrada de imigrantes pela 
fronteira com o México. O flu-
xo, que atingiu patamares recor-
des nos últimos anos, é um dos 
principais pontos fracos do de-
mocrata, na visão do eleitorado.

O texto promulgado nesta 
terça-feira (4) permite que pe-
didos de asilo sejam negados 
caso a média diária de entrada 
de imigrantes supere 2.500 em 
um intervalo de sete dias. O li-
mite é muito inferior à média 
recente -em abril, foram 4.300 
travessias por dia.

A ordem, que vem sendo 
descrita como “fechar a fron-
teira”, é uma mudança radical 
em relação à política migratória 
defendida por Biden durante a 
campanha de 2020 e ao longo de 
quase todo seu mandato.

“Biden acredita que nós de-
vemos proteger nossa fronteira. 
É por essa razão que hoje [ter-
ça] ele anunciou ações executi-
vas para barrar migrantes que 
atravessam a fronteira sul ile-
galmente de receber asilo. Essas 
ações entrarão em efeito quan-
do altos níveis de encontros na 
fronteira sul excederam nossa 
capacidade de reagir em tempo 
adequado, como é o caso hoje. 
Elas vão tornar mais fácil para 
autoridades de imigração remo-
verem aqueles sem uma base 
legal para permanecer e reduzir 
o ônus sobre nossos agentes de 
patrulha de fronteira”, disse a 
Casa Branca. (FP)
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Trauma 
A jornalista e apresentadora 
do Encontro, Patricia Poeta, re-
lembrou o que diz considerar 
um dos momentos mais an-
gustiantes de sua vida, durante 
o parto de seu único filho, Fe-
lipe, hoje com 21 anos. Segun-
do ela, foi recentemente que se 
deu conta de que sofreu uma 
violência obstétrica durante o 
nascimento, ocorrido nos EUA, 
onde trabalhava pela Globo, 
em 2002.

Sandra Annenberg revela: sofreu assédio
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Curtas

VIRAL . O Porquinho da 
Paulista já virou um per-
sonagem icônico da mais 
tradicional avenida da ca-
pital São Paulo.�Um vídeo 
de Jonathan de Jesus Oli-
veira, 28,cantando a mú-
sica “Ocean Eyes”, de Billie 
Eilish, viralizou e chegou 
até a cantora, que o repu-
blicou em sua conta do 
TikTok. Nas imagens, Jo-
nathan aparece em sua 
fantasia rosa de porco in-
terpretando o refrão do 
hit, enquanto as pessoas 
registram a apresentação.

PROGRAMA. Gabriela 
Prioli não é mais inte-
grante do time do Saia 
Justa, no GNT. A apresen-
tadora vai ter um novo 
programa para chamar de 
seu no canal pago do Gru-
po Globo. “Estou muito 
feliz com mais um capí-
tulo de minha jornada no 
GNT, casa que me acolheu 
com alegria no sofá mais 
famoso do Brasil. Deixo o 
Saia Justa, mas levo dele 
aprendizados que usarei 
nesta nova etapa”, disse.

M
adonna parou a produção de um 
filme biográfico há quase um ano 
por causa da “Celebration Tour” e 
agora decidiu retomar o projeto. 
A cantora voltou a conversar com 

a Universal Pictures para concluir o roteiro nos 
próximos meses. O desejo da intérprete de “Ho-
liday” e “Open Your Heart” é que as gravações 
comecem no ano que vem. Ela também já tem 
um nome para interpretá-la no longa: Julia Gar-
ner. Atriz e modelo norte-americana, Julia é co-
nhecida por interpretar Ruth Langmore na série 
‘Ozark’, da Netflix, e já estaria tendo aulas de can-
to e dança em segredo desde o ano passado.

PRODUÇÃO BIOGRÁFICA  
Madonna retoma fi lme
Rainha do Pop parou a produção do 

seu fi lme biográfi co há quase um 

ano por causa da ‘Celebration Tour’
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Sandra Annenberg disse que perdeu espaço 
na carreira porque não cedeu às investidas 
de assediadores. A jornalista falou sobre o 
assunto em entrevista ao podcast Mamilos. 
“Eu enfrentei assédio sexual, enfrentei uma 
competição muito cedo, enfrentei um es-
paço que para você conseguir conquistar o 
seu tem que jogar um jogo que não é legal.” 
Annenberg, que iniciou sua trajetória pro-
fissional como atriz até enveredar para o jor-
nalismo, nos anos 1990, disse que poderia 
“ter ido mais longe muito rápido” se tivesse 
“concordado em fazer parte da turma”.


